
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金田議長のあいさつでは、安倍暴走政権に対する国民の怒りが「野党連合」を生み出し、夏の参

議院選挙での野党統一候補を３２の一人区全てで擁立し、さらに 11 議席を獲得。直近での新潟県
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新たな仲間をむかえ さらなる闘いへの前進

を！ １
０
月
１
５
日
（
土
）
午
後
１
時
３
０
分
、

練
馬
区
勤
労
福
祉
会
館
を
会
場
に
練
案
労
連
第

２
４
回
定
期
大
会
が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。 

 

加
盟
労
組
か
ら
１
５
組
合
、
５
９
人
の
代
議

員
、
そ
し
て
東
京
地
評
を
は
じ
め
来
賓
５
人
。

各
職
場
か
ら
は
１
０
人
が
、
こ
の
一
年
の
活
動

を
通
し
て
の
貴
重
な
発
言
を
お
こ
な
い
ま
し

た
。 
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知事選挙でも、原発再稼働反対の統一候補が勝利した事にふれ、練馬での労働三団体が呼びかけて

広がった戦争法 NO!練馬集会実行委員会の活動の経験や、各労組の闘いの歴史を確信に、安倍政権

を許さず、労働者の権利を守る闘いを大きく前進させることを呼びかけました。２０１６年２月に

加盟となった東京医労連慈雲堂病院労組の３人の仲間が紹介され、会場は新たな仲間の参加に大き

な喜びの拍手が起こりました。 

 

 

 

東京地評の松森陽一事務局長は、安倍首相が自民党案を基に憲法改悪

をすすめており、そこには国民主権はなく、本来国家権力を縛るための

憲法が、国を拘束するものに替えられようとしている危険性について触

れました。また耳触りのいい「働き方改革」は大企業の要望に応えた労

働の流動化をもくろみ、決して労働者を守るための改革ではない、これからの 17 春闘に向けた闘

いへの結集をよびかけました。練馬区労協、練馬民商、練馬区議からのあいさつを受け、２０１６

年度活動総括・２０１７年度運動方針案・が事務局長桑原より報告提案。引き続き土居会計担当よ

り２０１６年度決算・2017 年度予算案の報告提案が行われました。

 

 

やっと労働者になれました！ 

東映動画労組： 

沼子代議員 

 

耳触りのいい言葉に惑わされない、労働者の権利を守る

闘いを 

 



今年の春闘では大きな成果を上げることが

できた。本社から来ていた労務管理者による

混乱で、労使交渉もうまく

いってなかったが、本社に

帰したところ交渉もまとも

に進むようになった。昨年秋から労基法の適

用を言っていたが、月極めの給与支払者に対

しては適用出来るが、出来高報酬の場合はど

う適用になるのか、実際には難しかった。結

果、年収を下げないといことで社員が他の定

額昇給を含めた月給制に変えた。９万円の出

来高のあとは残業代が付くことになり、深夜

残業代も支払うとのこと。アニメ労働者は深

夜休日関係なしに働くので、人件費が相当持

ち出しになるため組合としても折れた部分も

あるが、基本的には労働時間の短縮をしよう

と今後の運動方針を掲げている。 

 契約者闘争は 40 年以上続けてきた。５５

年前に結成された動画労組は今年が４１回目

の大会だった。やっと４０年目にして労基法

が適用になった。労務ともめていた

頃の千田さんの解雇裁判闘争やそれ以前の闘

いなど、練馬労連の協力に感謝している。や

っと労働者になれた！ 

 

４月から念願の交通費支給 

公務公共一般労組練馬支部：住友代議員 

 

 今年の４月から、ぼし父子自立支援補助の

月額 2800 円アップ、学校事務補助員７００

円アップなどいくつもの前進を勝ち取る中で、

臨時職員に交通費が出ることになりました。

１日 500 円を上限に実費支給で、これは結成

２０年目にしての大きな成果です。練馬労連

と自治体キャラバンのおかげだと思っていま

す。公立保育園５９園の時には非常勤 398 人

臨時が１９９人。民営化になってから公立園

40 園の７９９人の職員で非常勤 457 人、臨時

342 人。正規が減り非常勤が増えているので、

仲間づくりに頑張ります。 



 

背中をおしてもらって 

CU 東京練馬支部：中宮代議員 

 

昨年の４月から、労働相談をして労使交渉を

させていただき、今年円満退職となりました。

円満なのであまり話すことはないのですが、

交渉は一人ではできないということを勉強さ

せていただきました。CU 練馬に背中を押し

てもらい、導いてもらった結果、円満退社に

なったと感謝しています。労働環境が 厳し

くなるので、労働相談が大切だと実感してい

ます。自分も微力ながら参加していきたいと

思っています。 

 

年金はいのち綱 

年金者組合；千野代議員 

 

 年金者組合って知っていますか？練馬では

４１０人です。昨日、年金一揆を 2500 名で

開催しました。年金はこのままではいけない

と痛感。自分の年金いくら貰えるかわかる？

ころころ変わるし、株に使われるし腹が立つ。

今仲間増やしに頑張っています。年金はいの

ち綱。下流老人問題、このままじゃ生活でき

ない。年金裁判は練馬でも 43 人の原告団が

いて、署名をとり組んでいます。年金組合に

全員が入りましょう！ 

地域貢献の名のもとに 

公的福祉の後退 

福祉保育労山彦作業所分会；   

渡辺代議員 

 

 毎年法人への要望を出しているが、今年度

は例年になく厳しい。一時金は夏は現行通り、

冬は減・・・との回答。報酬単価も上がって

こない。これは国の政策の成果主義による。

介護保険の見直しにと連動して障害者の相互

支援法が報酬改定が決定、その後改悪もされ

た。もうひとつ、社会福祉法の改定が始まっ



ている。家族経営の施設が、もうけているよ

うなことが報道されたことを切り口に、本業

以外での地域貢献を義務付けて来ている。地

域貢献という名のもとに、労働者の時間とお

金を使って本業以外での事業をやれ、と言わ

れている。公的福祉の後退につながることと

して危惧している。 

 ７月の津久井やまゆり事件のあとすぐに、

東京都から防犯対策をしっかりするようにと

の通達があり、区でも防犯対策強化で講習会

が開催の予定。国では入院のあり方も見直し

されている。差別意識についても当事者家族

と行政にはズレがある。施設職員としては考

えていかなければならないことだ。 

 

日本一速い閉校確定に   

ストップかける前例を 

都教組練馬支部；吉川代議員 

 

 光が丘４中は、今年新 1 年は２２人、風評

により他校へいいた子が多いため。学校選択

制が悪い。閉校については６月に教育委員会

で検討、７月に一部保護者へ、８月には保護

者会で確定、と日本一の速さで決められた。

が、保護者からの怒りで一部修正され今の一

年生の卒業に合わせることになった。この速

に負けないよう組合と区民とで陳情請願の取

組みをすすめている。１０月１０日の区民の

つどいに８５人が集まり、学校選択制は良い

と思っていたが、少なくなった学校を閉校に

導いていく、よくない制度だと保護者からの

声が寄せられた。選択制で減らしていこうと

するのは光４中の問題だけではない、区の適

正配置によるといくつもの閉校対象がある。

白紙撤回させ、地域住民や保護者、子ども達

と一緒に考えてほしいと申し入れをしていく。

ストップをかける前例を作りたい。３５人学

級が実現していれば、小規模校ということは

ない。 

 



運動で勝ちとった 

「遺憾である」の言葉 

郵政ユニオン練馬支部； 

吉沢代議員 

 

 電通の労働者の過労自殺が労災認定で話題

になり、労基署が入ったが、郵政も同じ。 

 さいたま新都心での事件、和解が記事にな

った。JP 労組の労働者だったが、郵政ユニオ

ンを頼ってきていた。御用組合は家族も信用

できないと、ネットで郵政ユニオンを知り頼

ってきて争議をしていた。JP 組合幹部の年収

は相当な高額で労働貴族だが、JP 労組の中で

も現場でおかしいと思っている人もいる。そ

ういう人が証言に立ってくれたこともあり局

面打開につながった。当事者は局長になり栄

転し、移転先で何を言ったか。これまでのこ

とに心を痛めるでも反省するでもなく、ます

ます暴言をはき、威圧とパワハラ、本社でも

あまりにひどいと認めざるを得なかった。運

動で追い詰め、「遺憾である」との言葉を勝ち

とった。損害賠償も勝ちとった。 

 電通でも郵政でも大企業でも、労働者が大

変な状況におかれている。問題はそういう相

談に乗れる組合になれるかどうか、そこが問

われている。非正規労働者が多く、非正規が

いないと業務がままならない事態もある。正

規労働者の均等化と非正規の正規化への運動

をすすめる署名と、均等待遇を求めた２０条

裁判、働く権利を守るために奮闘する決意だ。 

 

薬剤師として許せない！ 

健文労組；千田代議員 

 

 子宮頸がんワクチンの被害について数多く

の副作用が報告され、患者会ができているの

に、行われる定期接種、税金で賄われ、地方

自治体には奨励義務が生じる。大手薬品メー

カーから多額の金銭授受が行われる。アベノ

ミクスの成長戦略にも薬品があり、中でもワ



クチンを奨励している。全国で 15 歳～２２

歳の子たちが今提訴しており、私も支援頑張

る。 

 

賃金引き上げ現場とのギャップ 

東京土建練馬支部藤井代議員 

 

 要求運動の設計労務単価は引き上がったも

のの、賃金アンケートの結果では現場での賃

金引き上げの実感がない。公契約条例の早期

制定が鍵になる。運動を強化したい。防災活

動でチーム NAMAZU を立ち上げ活動をすす

めているアスベスト結審も近く署名への協力

を。 

 

人間の尊厳を守るために 

CU 東京練馬支部；伊藤代議

員 

 

労働相談に来る時には皆、人間の尊厳をズ

タズタにされて辿りつき、CU 東京に入り闘

い、尊厳をとり戻していく。労働相談体制強

化のためにも CU 東京への加盟促進を強化し

ていく。１２月には全都 1000 人をめざして

いる。 

これからに大きなはずみ 

JAL 不当解雇撤回争議団 

宍戸さん 

 

 今、嬉しい。皆さまからいただいた不当労

働行為の署名、決定が９月２３日最高裁から

でました。最高裁決定にもめげず頑張ろうと

していましたが、今回の決定は私たちに大き

な弾みをつけてくれました。会社との話し合

いを求めて日々活動をしてきましたが、会社

は私たちの要求に応じようとはしませんでし

た。年末に向けて、闘える要素をこの決定が

くれたと思っています。ILO の三次勧告をう

けたけれども、国会へのオルグもしながら、

不当な中での解雇だということを訴え、会社



へも認めさせたいと思います。これからも応

援おしくお願いします。 

 

役職名 氏名 組合名 

議長 
金田  安

夫 
都教組練馬支部 

副議長 
吉沢  利

夫 
郵産労練馬支部 

  
伊藤  悦

子 
ＣＵ練馬支部 

  千田恵美子 健康文化会労組 

  
金井  茂

雄 
東京土建練馬支部 

事務局長 
桑原  研

二 
東京土建練馬支部 

   次

長 

根岸  弘

子 
事務局専従 

  
渡辺  直

樹 
東京土建練馬支部 

会計 
佐藤  康

尚 
都教組練馬支部 

常任幹事 
阿部  弘

明 
ＣＵ練馬支部 

  
市瀬  正

樹 
ＣＵ練馬支部 

  
栗原  新

蔵 
年金者組合練馬支部 

  
千田  国

広 
東映動画労組 

  木本 美春 福祉保育労向山保育園分会 

  渡辺 智生 福祉保育労山彦分会 

  福岡 忠行 東京土建練馬支部 

  
土居  一

慶 
都教組練馬支部 

会計監査 
斉藤  理

恵 
福祉保育労錦華学園分会 

  祖父江栄一 都税練馬分会 

特別常幹 中井川斉至 CU 練馬支部 

 ２０１７年度の練馬労連

役員 


